

l'immense flot de larmes échappé de ses paupières s'était mis à refluer violemment vers sa source, fouetté et refoulé par la main de son Père. Partout où ses yeux rougis voulaient se reposer, ils n'entre-royaient dans la pénombre de la grotte que cyniques ambitions, haines atroces, dissimulations perfides, amitiés menteuses, crimes incroyables, entassés au milieu de débris de sceptres, de fragments de trésors, de lambeaux de mitres, de tronçons d'épées. L'horrible vision, soutenue par la main de fer de l'athéisme, du blasphème, de la malhonnêteté, de la débauche, du parjure, de l'amour vendu, allait se déroulant lentement devant ce cœur défaillant, et déjà, un long cri d'angoisse s'était échappé des lèvres du Fils de Dieu, lorsque soudain tout disparut, pour faire place à quelque chose de plus horrible et de plus satanique.

* * *

Ces hommes qu'il était venu sauver, ces hommes pour qui il venait de com-

de Galilée
oso Cortès,
urer, Jérú-
nes. Tous,
ses yeux :
s ? Et que
evant qui
du passé,
enir ?

ain navi-
eureuse ?
dem tom-
bant sur
bant sur
s par le
sociétés,
civilisa-
e justice

onné la
rucifier,